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6 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE COLEGIADO Nº 12/2024 – PPGE 

7 

8 No dia doze do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, na sala multifuncional do 

9 Programa de Pós-Graduação em Educação, às quatorze horas e trinta minutos, reuniram-se o 

10 Presidente do Colegiado e Coordenador do Programa, Prof. Dr. Eduardo Jorge Lopes da Silva, 

11 o Vice-Coordenador, Prof. Dr. Marcus Quintanilha da Silva, e os representantes docentes, 

12 conforme ordem na lista de frequência: Prof.ª Dr.ª Fabiana Sena e Prof. Dr. José Jassuípe da 

13 Silva Morais (Linha de História da Educação), Prof.ª Dr.ª Tânia Rodrigues Palhano (Linha de 

14 Processos de Ensino-Aprendizagem), Prof.ª Dr.ª Rhoberta Santana de Araújo (Linha de 

15 Políticas Educacionais), Prof. Dr. Marlécio Maknamara da Silva Cunha (Linha de Estudos 

16 Culturais da Educação), Prof.ª Dr.ª Nilvânia dos Santos Silva (representante dos docentes 

17 colaboradores), além do representante técnico-administrativo Francisco Pereira de Lacerda 

18 Sales, dos representantes discentes do mestrado, Wendell Santos Carneiro e Lucibele Eduarda 

19 Bento da Silva, e do representante discente do doutorado, Genilson José da Silva. Justificaram 

20 ausência: Prof.ª Dr.ª Aline Maria Batista Machado (Linha de Educação Popular), Prof. Dr. 

21 Pedro José Santos Carneiro Cruz (Linha de Educação Popular), Prof.ª Dr.ª Aline de Morais 

22 Limeira (Linha de História da Educação), Edna Gusmão de Góes Brennand (Linha de Processos 

23 de Ensino-Aprendizagem), Osmar Hélio Alves Araújo (Linha de Processos de Ensino- 

24 Aprendizagem) e Raquel Rocha Villar de Alcântara (representante discente/Doutorado). Não 

25 justificaram ausência: Prof.ª Dr.ª Janine Marta Coelho e Prof. Dr. Jorge Fernando Hermida 

26 (Linha de Políticas Educacionais). Constatado o quórum, o Presidente iniciou a reunião com a 

27 seguinte pauta: 

28 1.  Informes; 

29 2. Calendário do ano letivo 2025; 

30 3. Calendário de reuniões do Colegiado 2025; 

31 4.  Aprovação da ata; 

32 5.  Ad referendum; 



33 6.  Processos diversos. 

34 O Prof. Eduardo Jorge Lopes cumprimentou os presentes, leu a ordem do dia e apresentou os 

35 seguintes informes da Coordenação do Programa: a) Atualização do SIPAC, possibilitando aos 

36 discentes a abertura de processos diversos; b) Aposentadoria da Prof.ª Emília Prestes; c) 

37 Aprovação de uma bolsa para pós-doutorado (Edital Nº 51/2024/FAPESQ), duas bolsas para 

38 mestrado e duas para doutorado (Edital Nº 49/2024/FAPESQ), totalizando cinco novas bolsas 

39 para o PPGE. Após os informes da Coordenação, abriu-se espaço para que os membros do 

40 Colegiado. A professora Fabiana Sena ressaltou a importância da professora Emília Prestes 

41 desde a década de 1990. Na sequência, a professora Rhoberta Araújo informou sobre o processo 

42 seletivo do PPGE 2025, especificamente sobre a análise dos currículos. Destacou, ainda, que o 

43 processo seletivo do PPGE se encontra no modelo analógico e que precisa ser atualizado. O 

44 professor Marlécio Maknamara comunicou sobre a realização do I Encontro Nacional de 

45 Pesquisa Ambiental, viabilizado com recursos obtidos junto à FAPESQ, e sobre a coordenação 

46 do  Curso  de  Aperfeiçoamento  em Educação  Ambiental,  promovido  pela  Escola  de 

47 Pesquisadores de Educação Ambiental, em 2025. Também foi mencionado por um dos 

48 membros presentes que, em 2025, ocorrerá a 42ª Reunião Anual da ANPED, e que a professora 

49 Edineide Jezine deveria ser convocada para prestar esclarecimentos. Por fim, a professora 

50 Fabiana Sena sugeriu que o processo de seleção para ingresso no PPGE fosse discutido em uma 

51 reunião específica, por esse Colegiado. Nada mais havendo a informar, prosseguiu-se com os 

52 demais pontos da ordem do dia. Seguiu-se a leitura compartilhada do calendário do ano letivo 

53 de 2025. Durante a leitura, os membros presentes sugeriram alterações pertinentes, e, em 

54 seguida, o calendário foi aprovado por unanimidade. Na sequência, foi apresentado o calendário 

55 de reuniões do Colegiado para o ano de 2025. Posto em discussão, não houve sugestões de 

56 alteração, sendo aprovado por unanimidade. Prosseguindo, foi lida a ata da reunião de 

57 22/11/2024, com as alterações previamente sugeridas pelos membros do Colegiado. Após a 

58 leitura, não havendo discussão, a ata foi aprovada por unanimidade. Na sequência, foi apreciado 

59 o Ad referendum ao Processo 23074.102732/2024-09, referente ao pedido de renovação do 

60 contrato da professora visitante Alda Castro. Após discussão, o Ad referendum foi aprovado 

61 por maioria de oito votos favoráveis, nenhum contrário e quatro abstenções. Continuando, foi 

62 apreciado o parecer do Prof. Dr. Pedro Cruz referente ao Processo 23074.111359/2024-74, que 

63 trata do pedido de prorrogação de prazo para a defesa de tese de doutorado da discente Daiane 

64 Lins da Silva Firino. Na ausência justificada do parecerista, o Presidente do Colegiado realizou 

65 a leitura do parecer aos membros presentes. Não havendo discussão, o parecer foi aprovado por 

66 unanimidade. Seguindo a pauta, foi apreciado o parecer da Prof.ª Dr.ª Nilvânia dos Santos Silva, 



67 referente ao Processo 23074.112406/2024-32, sobre a aprovação de relatórios de defesas de 

68 mestrado e doutorado de 2024. Após a leitura do parecer pela própria relatora, o Presidente 

69 abriu para discussão. Não havendo objeções, os membros presentes aprovaram a matéria por 

70 unanimidade. O Processo 23074.112504/2024-05, referente ao relatório da Comissão de 

71 Credenciamento e Descredenciamento, foi retirado de pauta, uma vez que ainda havia recursos 

72 pendentes de julgamento. Por fim, foi lido o parecer da Comissão de Estágio de Docência 

73 (Processo 23074.114991/2024-77), referente aos relatórios de estágio de docência. O parecer 

74 foi submetido à apreciação e aprovado por unanimidade. Encerrados todos os pontos da pauta 

75 e não havendo mais informes ou debates, o Prof. Eduardo Jorge Lopes declarou encerrada a 

76 reunião e lavrou a presente ata, certificando a presença dos participantes acima citados por meio 

77 de assinatura na lista de presença. 



 



 



 


